

UN GRAND PROJET

Le cardinal Parocchi vient de soumettre au Pape un projet grandiose : l'érection sur le mont Janicula d'une église ayant une coupole de même forme que celle de Saint-Pierre, dont le coût serait défrayé au moyen des contributions des catholiques du monde entier. On grouperait autour de l'immense édifice des collèges ecclésiastiques des différents pays. Le projet sera soumis au collège des cardinaux. Le coût de l'entreprise est évalué à environ £4,000,000 et on calcule que l'exécution donnerait du travail à 14,000 ouvriers pendant six ans. Le projet est tout à fait philanthropique, vu la pauvreté du pays.

Bebes de partout

Club Yamasba—L'assemblée générale des membres de ce Club a eu lieu lundi soir, sous la présidence de M. R. E. Fontaine, C.R., M. G. H. Henshaw agissant comme secrétaire.

Après la lecture et adoption du rapport du secrétaire, l'on procéda à l'élection officielle, avec le résultat suivant :

Président, R. E. Fontaine ; vice-président, E. R. Blanchard ; Directeurs, H. Pagnuelo, G. Daignault, S. T. Ducloux, J. B. Brousseau ; secrétaire, J. Laframboise.

M. Henshaw avait donné sa démission comme secrétaire.

Il fut décidé d'augmenter la souscription annuelle des membres souscripteurs de dix piastres payable semi-annuellement.

L'eau est basse—Quelques manufactures de cette ville ont été obligées d'arrêter à cause de la baisse considérable de l'eau.

Les femmes agronomes—Au Congrès à Québec, M. Castela traduit et lu en français un excellent travail de Madame Eliza Jones, de Brockville, propriétaire d'un célèbre ferme modèle de l'endroit.

Premiers élèves qui ont suivi les Cours de l'Ecole d'Industrie Laitière de St-Hyacinthe—George W. Ferguson, Athans, Ont ; John W. Res, Hawkesbury, Ont ; D. M. L. Minro, Ormstown, Que ; Carl. Zetferman, Athelstan, Que ; W. J. Denton, Belleville, Ont ; A. W. Kempton, Piedmont, P. Q., Comté de Terrebonne ; Napoléon Pratte, L'Arge-Gardien, Comté de Rouville ; J. Desrocher, St-Nicholas, Comté de Lévis ; Chs. Roy, l'e aux Grues, Comté de Montmagny ; A. S. Lloyd, Fort Covington, N. Y., George Roland, Ste-Ursule, Comté de Mackinongé ; Aphonse Bergeron, Ste-Croix, Comté de Mégantic ; J. Beaudette, Lotbinière ; Leger Pepin, Lotbinière ; P. A. Robillard, St-Thomas de Parreville ; T. Proulx, St-Thomas ; L. Ménard, St-Vincent de Paul, Comté de Laval ; A. Lambert, Ste-Ursule, Comté de Maskinongé ; N. E. Clément, Ste-Anne de la Pêche, Comté de Champlain ; O. Lacombe, Lambton, Comté de Beauce ; H. Pagé, St-Hermas Comté des Deux-Montagnes ; J. Campbell, Stanbridge Station ; N. Girard, Béranger, P. Q. ; Louis Guilbert, St-Ferdinand, D. Halifax ; G. St-Pierre, St-Norbert, Arthabaska ; D. St-Laurent, Walkers Cuttings, Arthabaska ; E. Bourbeau, L'Ange Gardien de Rouville ; Aug. Trudel,

Ste-Geneviève de Batiscan, Comté de Champlain ; Wm Brown, Lachute, P. Q. ; J. A. Plamondin, Powerscourt, P. Q. ; A. Salfranc, St-Hyacinthe ; Alex. Guin, Kingsey, french Village ; E. Boisvert, St-Zéphirin, Comté d'Yamaska ; J. Hudson, 79 rue Richelieu, Québec ; D. Labonté, Ste. Thérèse, Comté de Terrebonne ; D. W. Bernard, St. Flavien, Comté de Lotbinière ; Philius O. Dominique, Adamsville, Que ; Saul Côté, St. Flavien, Comté de Lotbinière ; P. St. Germain, St. Jude, Comté de St-Hyacinthe ; W. Woodard, Sutton Flar, Comté de Brome ; Professeurs : Rév. C. P. Choquette, St-Hyacinthe ; MM. J. D. Leclair, St-Hyacinthe ; P. Macfarlane, St-Hyacinthe.

Sir John Thompson—Sir John Thompson fera voile pour l'Europe en février. Il ira assister en conférence sur l'affaire de la mer de Bhring.

Ach. de la sucrerie de Berthier—MM. Michel Lefebvre et Cie, fabricants de vinaigre, de Montréal, avec l'aide de certains capitalistes, viennent de faire l'acquisition de la grande usine à sucre de Berthier, qu'ils veulent mettre en opération cette année.

Acton Vale—Son honneur le juge Teller était en visite dimanche chez M. Milton McDonald, M. P. P.

Madame L. H. Gauvin est de retour d'un voyage aux États-Unis où elle était allée passer quelques temps au milieu de sa famille, dans l'intérêt de sa santé. Malgré les bons traitements elle est encore retenue à sa chambre.

Le Dr O. C. Bawa, s'est de nouveau fracturé la jambe en descendant dans sa cave. Espérons qu'il se rétablira bientôt.

Mariage à l'horizon, pour les premiers jours de février d'une de nos charmantes demoiselles avec un jeune français.

Wotton—La semaine dernière, la paroisse de Wotton était le théâtre d'un événement bien rare et bien remarquable. M. J. A. Marie Plamondin faisait ses noces de diamant. La fête était rare et elle n'en fut que plus belle et plus importante. A la messe où les vieux époux, malgré le froid, malgré leur grand âge, s'étaient rendus avec empressement, M. l'abbé J. A. R. Plamondin, petit fils des mariés officiait assisté des Rvds. MM. Martel, curé de Steko, et Caron, vicaire de Wotton. Les vieux époux qui sont nés à St-Jean-Baptiste de Rouville, sont âgés, le père de 81 ans, et la mère de 82 ans.

Opéra français—On a décidé paraît-il de faire du Parc Sohmer à Montréal, un opéra français permanent.

Le poison à Homestead—Après des débats qui se sont prolongés pendant deux semaines, le jury de la cour d'assises de Pittsburg a rendu un verdict déclarant le nommé Dempsey, maître ouvrier de district dans la société des Chevaliers du Travail, coupable d'avoir empoisonné plusieurs ouvriers de l'établissement métallurgique Carnegie, à Homestead.

La Chevalerie avait déjà protesté de sa complète ignorance du crime de Dempsey et avait demandé qu'il fut puni, si vraiment les accusations portées contre lui, étaient fondées, l'Ordre condamnant de semblables procédés.

St-Hilaire—M. Louis Brousseau, riche cultivateur, de St-Hubert, est mort subitement vers 7 hrs, mardi matin, à la résidence de M. Brais, à St-Hilaire Station. Il a succombé à une syncope du cœur. Son corps a été transporté à St-Hubert, hier, où les funérailles auront lieu demain.

Le défunt était le père de M. T. Brousseau, avocat, de la Société légale Beaulieu, Brousseau et Lajoie, de Montréal.

Nos plus sincères condoléances à la famille.

Un vieillard—M. Eugène Beauchemin, un vieillard de 37 38 vient de mourir à Saint-Hilaire, comté de Rouville, à l'âge de 80 ans. Ce vénérable vieillard avait été témoin oculaire de la bataille de St-Charles.

Malade—L'honorable M. W. fid Prévoist est assez gravement malade à sa résidence de St-Jérôme.

Service funèbre—Pour la deuxième fois seulement, dans l'histoire des États-Unis, un service funèbre a été célébré par un prêtre et les prêtres catholiques dans la salle du Sénat, au Capitole, à l'occasion des funérailles de M. John Edward Kenon, sénateur de la Virginie Occidentale, décédé ces jours derniers.

Egypte—Une crise aigue vient de surgir en Egypte. Le Khédive avait renvoyé son cabinet pour en choisir un autre. L'Angleterre a exigé la démission du nouveau cabinet. Le Khédive résiste tout en feignant de se soumettre. La population tient pour le Khédive, mais l'Angleterre l'emportera.

Le Père Didon—Le Père Didon a cru devoir donner un démenti formel à la rumeur qui lui attribuait l'intention de poser sa candidature aux prochaines élections générales en France.

Léon XIII et la France—A l'occasion du jubilé de Léon XIII, le gouvernement français a décidé de lui offrir, comme l'auteur les autres puissances ont l'intention de lui offrir, quelques cadeaux artistiques. Ces cadeaux se composent de deux paires de vases de Sèvres, d'un bles dit lapis-lazuli, et qui seront surmontés de candélabres en bronze doré, à seize branches. Le plus grand paire, dont la hauteur, non compris les bronzes, est d'un mètre soixante, est destinée aux appartements privés du St Père, la plus petite à l'église St-Joachim.

France—Le Dr Herz a été arrêté en Angleterre ; on demande son extradition. Le rapport de l'autopsie sur le corps de Renach d'o'are que celui-ci n'a pas été empoisonné, mais que la mort est due à des causes naturelles.

Assassinat—On raconte qu'un médecin caracéen, le Dr Meloche, de Houghton, Mich., a été tué, il y a quelque temps, dans les circonstances suivantes :

Il paraît qu'ayant été appelé pour panser les blessures de deux individus qui s'étaient battus à la suite d'une querelle, le docteur refusa d'y aller et répondit à celui qui était venu le chercher, d'amener les blessés à sa résidence.

Ce dernier fit part à ses compagnons de la décision prise par le docteur, et tous étaient fort mécontents.

Un second commissaire se rendit à son tour auprès du docteur et le pria de lui ouvrir sa porte, qu'il voulait lui parler à propos des blessés.

Le docteur fit la même réponse que ci-dessus.

L'individu était armé d'un fusil, et on dit qu'ayant défoncé la porte de la maison du docteur, il tira sur lui, le tuant presque instantanément.

Cette histoire a été racontée par une personne qui dit avoir reçu des nouvelles récentes.

Grave accusation—L'arrestation du notaire Orépeau dont le bureau est situé au-dessus de la banque d'Espagne, rue St-Jacques, Montréal, a créé une vive sensation en cette ville. L'accusé est bien connu dans le monde des affaires et jouis-

sait jusqu'ici d'une excellente réputation. L'accusation portée contre lui est d'avoir fraudé le trésor provincial. Depuis un certain temps, l'hon. M. Hall s'occupait que la vente des timbres judiciaires diminuait d'une façon notable. Il ordonna une enquête.

Les détectives Gross et Carpenter furent chargés de l'affaire. Ils se rendirent d'abord au Palais de Justice, au bureau des timbres, et interrogèrent M. Johnson, l'employé de ce département. Le résultat fut de nature à éveiller des soupçons graves sur le compte du notaire Orépeau. D'autres renseignements décidèrent les agents de la police à faire une plainte devant le juge Denoyers.

On a découvert dans le bureau de l'accusé pour \$250 de timbres. La plainte portée contre lui alléguait qu'il a fait un commerce irrégulier de timbres judiciaires et qu'il a effacé sur un certain nombre d'estampilles la marque de l'obitérateur afin de les mettre ensuite en circulation.

M. Orépeau admit qu'il a vendu des timbres ; mais il nie en avoir nettoyé pour frauder le trésor public.

Le juge Denoyers a refusé de l'admettre à caution et il a attendu depuis samedi en prison l'ouverture de l'enquête.

Deces

M. Jean Baptiste Meulier, membre de l'Union St-Joseph de St-Hyacinthe, à Saint-Athanas, est décédé en cette dernière ville, après une quinzaine de jours de maladie, à St-Joseph, le 7 janvier courant.

M. J. B. Meulier avait été admis membre de notre société, le 15 décembre 1891.

Liste officielle des officiers occupant les charges de Président et de Secrétaire de l'Union St-Joseph à St-Hyacinthe et dans ses succursales

St-Hyacinthe

Président : H. Langelier.
Sec.-Arch. : J. H. Blanchard.
Sec.-Trés. : J. A. Cadotte.

Roxton-Falls

Président : Joseph A. Petit.
Sec.-Arch. : Fabien Préfontaine.
Sec.-Trés. : Dr Alph. Brodeur.

St-Damase

Président : Charles Fréchette.
Sec.-Arch. : Napoléon Graveline.
Sec.-Trés. : Z. T. Marchessault, N.P.

Acton-Vale

Président : Georges Deslandes.
Sec.-Arch. : Elie Corbeil.
Sec.-Trés. : Victor Lapointe.

St-Athanas

Président : Ludger Mignault.
Sec.-Arch. : Hector Phaneuf.
Sec.-Trés. : Zéphirin Normandin.

St-Hugues

Président : A. Marimon.
Sec.-Arch. : Joseph Lessard.
Sec.-Trés. : Hugues Bélanger.

St-Théodore

Président : Téléphore Picard.
Sec.-Arch. : Louis Gauthier.
Sec.-Trés. : Napoléon Tanguay.

St-Simon

Président : Edouard Cusson.
Sec.-Arch. : Arthur Larochelle.
Sec.-Trés. : Jean-Bte Delorme.

St-Dominique

Président : B. Lamontagne.
Sec.-Arch. : Ls Fobitaille.
Sec.-Trés. : L. J. Dubois.

L'Ange-Gardien

Président : Révd. J. B. Durocher, prêtre curé.
Sec.-Arch. : Louis Fontaine.